

Diagonales : Le mystère de la chaussette

13-11-2012

Cela arrive dans toutes les familles. Un jour, on s'aperçoit que des chaussettes ont disparu. D'abord, on se soupçonne mutuellement, mais, sauf à en faire le prétexte d'une crise conjugale, l'évidence s'impose vite : il se passe quelque chose d'incompréhensible du côté de la machine à laver, comme un trou noir qui avalerait les chaussettes, toujours une par une, jamais par paire. On commence par mettre de côté les chaussettes célibataires, dans l'espoir improbable de retrouver leurs conjointes. Puis on les isole dans le tiroir, avant de finir par les dégager dans un sac qui, de cave en grenier, se retrouvera ultima ratio à la poubelle. Et puis, un jour, la machine à laver tombe en panne. On la déplace, on bricole le filtre, on se fait fort de la réparer soi-même, lorsque, venant d'on se sait où, surgissent les chaussettes perdues. Où se cachaient-elles ? Le mystère reste entier. On avait pourtant bien regardé partout. Et qu'en faire ? Cette fois, pas d'hésitation, c'est illico direction les ordures.

On estime que sont en circulation dans le monde plusieurs dizaines de milliers de milliards de dollars de CDS, ces produits d'assurance des emprunts internationaux qui s'activent en cas d'événement de crédit. Mais on ignore où ils sont exactement dans la grande lessiveuse financière planétaire. Espérons qu'ils ne nous réservent pas les mêmes surprises que les chaussettes. On risquerait de se retrouver pieds nus.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com